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２学期も無事に終わりました。今年の冬休み

は 17日間もあります。よろしくお願いします。 

  
 個人面談の折に、学校だより No.６で紹介した全校児童が自分の「やるバイ宣言」

をご覧いただけましたか。振り返りを行いましたが、下のような結果でした。 

 
ほとんどの児童が「ばっちりできた」（３８．２％）・「まあできた」（６０．９％）でした。自己

評価なのですが、宣言した目標に向かってやり遂げたことは、素晴らしいことだと 

思います。お子さんが何を目標にして頑張ったのかを聴いてあげて、是非ほめてくだ

さい。よろしくお願いします。 

また、学校全体の目標は「毎日読書１５分」「毎日長浦っ子を入れる」の２つです。 

   
一人百冊読書のための６４００冊を超え 

ました。百冊達成者は４０人となりました。１・２年生は全員百冊達成です。一番読んで

いる児童は１９０冊。読めていない児童は２０冊。個人差が広がりました。頑張ってほしいです。 

 
０回はいなくなりました。冬休みバージョン   

をクロームブックで毎日入力するようになっています。今回は「家での仕事」「歯磨き」を

重点目標にしています。冬休みは、ぜひ家族の一員として責任のある仕事を持たせて

ばっちりできた, 

21

まあできた, 39

あまりできなかった, 3

ぜんぜんできなかった, 1やるバイ宣言 振り返り

ばっちりできた まあできた あまりできなかった ぜんぜんできなかった

“やるバイ宣言”～本当にやる！最後までやり抜く！ 

  

 



ください。この仕事をしなければ、みんなが困るような仕事がいいと思います。できれば、そ

の仕事をしなければ、お子さん自身も困るような仕事もいいかもしれません。家族のため、

自分のためにできることをお子さんと話し合って決めてください。 

琴海地区小中学校では「自立した子どもを育てる」を共通の目標としています。１５

歳までに、自立できるように年齢に応じて取り組んでいくことが大事です。冬休みは、お子

さんの自立に向けて、責任をもって家の仕事をさせるチャンスです。どんな仕事をしたの

か、３学期の始業式で、全校児童に尋ねますので、よろしくお願いします。 

 
１２月６日（水）の家庭教育講演会後に、第２回学校運営協議会を開催しました。今回

は、２学期の学校経営の振り返りと３学期に向けた取組について承認していただき、熟議

「学校と他団体との連携」については協議していただきました。 

２学期の振り返りとしては、重点として取り組んだ「授業での振り返りの徹底」「授業

及び家庭学習での ICT の利用」「長浦っ子の宝」については一定成果が上がりまし

た。「下校方法を朝確認する」がまだ不十分な状況です。下校方法が変更になるときは、

確実に担任に連絡いただけると幸いです。よろしくお願いします。 

その後、最初に委員から出た意見が「子どもと向き合う時間の確保はできているの

か」でした。9月に開催した第 1回の会議で「家族で話すことが大事なので、子ども

と向き合う時間を確保するように」という意見をいただいていたためです。そこで、冬

休みから「子どもと向き合う１０分間運動」に取り組んでいきたいと思います。長浦

っ子の宝冬休みバージョンで確認するようにしますので、よろしくお願いします。 

３学期に向けての取組としては、①「家庭学習の定着と充実として～プラス５分運動（全

学年）」②「一人百冊読書の推進～８０％以上の達成」③「保護者や地域の方への学校

行事の周知」④「フレックス制度の活用による職員の働き方改革」の４点を重点的に取り

組んでいきます。①②については、ご家庭でも声掛けをお願いします。③の学校行事の周

知については、tetoru（テトル）をつかって情報提供しておりますので、ご近所の方へもお

知らせいただけると幸いです。多くの方々に学校行事に参加いただくと、児童をより多くの

眼で見守っていただけます。保護者、地域の皆さん、よろしくお願いします。④については、

職員の勤務も柔軟になってきていることをご理解いただければ幸いです。 

２グループに分かれて熟議を行いました。テーマは「学校と他団体との連携の仕方につ

いて」です。主なご意見としては「学校行事をまちづくり協議会とのコラボで実施す

る」「地域に商店が増えてきたので、育友会とコラボして、キャリア教育を進める」

「郷土学習の一環として自治会とコラボする」「福祉学習の一環として、独居老人

宅訪問を民生委員とコラボする」などが出されました。貴重な意見をいただきましたの

で、検討していきたいと考えています。 

なお、協議会の名称は「いきいき長浦っ子の会」と決定しました。 

お子さんと話していますか？ 一緒に食事していますか。 

“子どもと向き合う１０分間運動”に取り組もう！！  



 
 １２月２０日（水）の４～５校時に、「ハッピースマイル発表会」を開催しました。保護者や

地域の方も３０名ほど、参加していただきました。個人やグループ、学級など様々な形で 

出場する１３組の発表がありました。授業や日頃やっていることをみんなの前で披露する 

ことは緊張もしますが、小規模校なのでその子の 

特技がよく見えて、よい企画となりました。見ている方が笑顔になった発表会でし

た。率直な感想ですが、私は互いの良さを認め合い、尊重することができる児童に育

っていると感じました。また、この発表会で披露し、みんなを笑顔にするために、休み時

間に、しっかり練習したのだろうと感心しながら見ました。 

児童用ｸﾛｰﾑﾌﾞｯｸでご覧いただけます。（~1/8まで限定公開しています。） 

 

 

まずは、2学期の振り返りをしました。2学期は「いろいろな体験を通して学び、充実

した 2学期を！77日間、楽しく安全に過ごす」が目標でした。 

そのために、①「77日元気に登校」（早寝・早起き・しっかり朝ごはん・朝からすっきり 

うんち）、②「自分から進んで取り組むやるバイ宣言達成」、③「強い心と体」（病気

せず、笑顔で過ごす）を具体的目標としました。２学期無欠席の児童は２２名（３４．３％）

でした。また、全児童が元気で、笑顔で過ごせたと振り返ることができました。 

次に、冬休みに特に頑張ってほしいこととして 3点話しました。１つは、自立に向けて、家族

と話して「自分の仕事」に取り組むことです。２つめは、今年虫歯の児童が増えたので、

歯みがきをしっかりすることです。食べたら歯磨きすることを習慣化したいです。３つめ

は、家族で一緒に過ごす時間を作ることです。これは、子どもと向き合う１０分間運動で

すので、最低 10分間はお願いします。 

 

 

今年も長浦小ふれあい隊の皆さんに、長浦小学校区の

皆さんの一年の幸せを願い、門松を作っていただきました。  

 

 

 

 

 

 

 

ハッピースマイル発表会！ 笑顔いっぱい！ 

  

２学期終業式でお話したこと 

門松づくり～毎年ありがとうございます！！ 

11月 25日（土）に、長崎市長より、キャップくるくるリサ

イクル運動推進功労者表彰を受章しました。これまで、長

きにわたり、ペットボトルキャップを集め続けた成果です。

「継続は力なり」ですね。 

＜3学期の主な予定＞ 

1月  9日（火）3学期始業式 

2月 7日（水）新入学説明会 

  21日（水）授業参観・懇談会 

        ＜1～5年生＞ 

  28日（水）6年生を送る会 

3月 1日（金）授業参観・懇談会 

        ＜6年生＞ 

  18日（月）卒業証書授与式 

  22日（金）修了式 


